



LA POLÍTICA *de Perfil*

Desde el “entierro de Pinochet” hasta el testimonio actuado del Rechazo : las otras polémicas que han marcado la franja

Ha sido una polémica semana tras el estreno de la franja televisiva de los candidatos a la primaria oficialista a raíz de las piezas audiovisuales en donde el candidato del Frente Amplio, Gonzalo Winter, incluyó alusiones críticas a figuras que formaron parte de los gobiernos de la Concertación desatando la molestia de los otros partidos del oficialismo.

Pero está lejos de ser la primera vez que el contenido difundido en dicho espacio genera una ola de críticas e, incluso, denuncias hasta en el Consejo Nacional de Televisión (CNTV). En los últimos cinco años, tiempo en el que el país ha estado inmerso en diversos procesos electorales debido a los dos procesos constitucionales que se realizaron, son múltiples las veces que esto ha sucedido.

Uno de ellos ocurrió para la elección de los integrantes de la Convención en mayo de

2021, en donde la Lista del Pueblo difundió un video en el que celebraban la ficticia muerte del entonces Presidente Sebastián Piñera —tres años antes de su fallecimiento— en donde el protagonista le informa a un amigo, entre risas, que le dio un infarto porque salieron elegidos los candidatos del movimiento. Esto fue denunciado por diputados de Chile Vamos como una “incitación al odio” en ese entonces.

Meses más tarde, durante la primaria presidencial de 2021, el exministro y militante de Evópoli Ignacio Briones apostó por una pieza en un cementerio donde se aprecia la lápida del general Augusto Pinochet a la cual dos hombres, uno de izquierda y otro de derecha, llegan con palas para desenterrarlo, cada uno “por sus propios intereses”. Algunos segundos

después, el exsecretario de Estado aparece con una retroexcavadora “para enterrar esta lógica para siempre”.

En ese momento, el material fue fuertemente criticado por agrupaciones de derechos humanos, como también por la hija del expresidente de la Junta Militar Jacqueline Pinochet, quien acusó que se atentó contra la dignidad de su familia.

En 2022 la polémica volvió a estallar por la franja hecha por el Rechazo a la propuesta constitucional, la que incluyó el testimonio de una persona travesti que recibió un disparo y que decidió no denunciar “por amor”. Aunque el relato era real, luego se aclaró que había sido contado por un actor. Esto provocó cuestionamientos de organizaciones como el Movilh o incluso del propio diputado Winter.



En la primaria presidencial de 2021, Briones usó una retroexcavadora para “enterrar” a Augusto Pinochet.



Para la elección de convencionales, la Lista del Pueblo festejó una ficticia muerte del entonces Presidente Piñera.